

## 南海道地衣津波の記録

# 「海が吹きえた日」より

祖母をつれて逃げた

宮ノ本 浅田 美夫

逃げさせたので、足も濡らさずに逃げることができた。私は位牌と貯金通帳を持つて外に出たが、ばあさんが現金七三円持つのを忘れたというて暗がりの中で探していたので、待っている内に波がきて、あつという間に膝の上までつかつてしまた。

もう東側の七間町の方へは行けんので、西側のあわえを北へ向かって逃げたが、北へ二軒目の油津のさだやん宅の前で材木が流れてきて動けんようになつた。貯金通帳など持っていた物をみんな流してしまって困つたが、しばらくすると潮が引いていった。

そのすきに海藏寺へ逃げた。私たちは家族みんな怪我もなかつた。夜が明けて津波の心配もなくなり家へ帰つてみると、床上四十六センチまで波に浸かつて中はめちゃめちゃ、そして家は東側へ傾いていた。今でも障子の上側は柱との間が五センチ空いている。

大きな地震のあと弟の長治と二人で、津波がくるかもわからんぞーと、中突堤の西側の舟曳場まで潮を見にいったが、別に何の異常もなくそのまま家に帰つた。しかし心配でいつでも避難できるように着がえていると、浜の方で「津波や!」と誰かがとえよつた。

それで第二人はすぐに布団をもつて、先に七軒町から海藏寺へ